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Следуйте примеру 
Николая Мамая 

Каждый день выдавать 
сверхплановую продукцию 

Обеспечить с т р о г и й к о н т р о л ь за 
своевременным рассмотрением и вне
дрением рационализаторских предло
ж е н и й и изобретений , настойчиво бо 
р о т ь с я с фактами к о с н о г о , б ю р о к р а т и 
ч е с к о г о о т н о ш е н и я к этому делу. 

Из постановления Пленума Ц К К П С С . 

Почему не внедряется в производство 
клинообразная изложница? 

Около полугода назад инженер Ю . Завершинский подал 
ценное предложение — клинообразную форму изложницы для 
слитков, поступающих на то лето листовой стан. Предложение 
сулило улучшение поверхности слитка и уменьшение обрези. 

Испытания изложницы новой формы в производственных 
условиях показали высокие ее качества. Слитки с клинообраз
ной формой дна имеют чистую поверхность, что позволяет про
катывать их на лист без ремонта поверхности и получать удов
летворительное качество листа. При этом поверхность металли
ческих листов значительно чище, чем из слитков, отлитых в 
обычных4 изложницах. 

Объясняется это тем, что струя металла, попадая на клино
образное дно изложницы, не разбрызгивается на стенки ее, по
чему и поверхность слитка получается чистой. 

Прокатка клинообразных слитков на стане не вызывает за
труднений и позволяет получить донную и боковую обрезь 
листов меньшую, чем на других слитках. Вообще же обрезь 
на клинообразном слитке уменьшается против других примерно 
на полтонны. 

Ценность предложения т. Завершинского очевидна. Однако 
внедрение его в производство сдерживают работники централь
ной заводской лаборатории, которые в течение ряда месяцев не 
могут дать заключение о результатах испытания механических 
качеств прокатанного листа из металла этих изложниц. 

Вызывает недоумение — почему так медлят в решении это
го важного вопроса начальник группы лаборатории т. Кусто-
баев и начальник ЦЗЛ т. Агапов? Г. КОНОВАЛОВ, 

начальник толстолистового стана листопрокатного цеха. 

Товарищ Коновалов, справери-
во выражая тревогу за судьбу хо
рошего предложения, указывает 
на тех, кто задерживает его внед

рение. 
* От центральной заводской лабо
ратории ждут заключения не 
только листопрокатчики, но и 
мартеновцы. Изложница инженера 
Завершинского* успешно прошед 
шая заводские испытания, сулит 
немало выгод. 

Как указывает т. Коновалов, на 
обрези слитков из клинообразной 
изложницы получается экономия 
до полутонны металла. Да, это не
мала! 

Весьма положительный отзыв 
изложница новой формы получи
ла и со стороны мартеновцев. Вот 
заключение по результатам испы
тания изложницы с клинообраз
ным дном, подписанное начальни
ком мартеновского цеха № 3 
т. Гончаревским и заместителем 
начальника Деха по р а з л и в к е 
т. Черногруд. В заключении пре
дельно ясно говорится: «...при
менение изложниц с клинообраз
ным (пирамидальным) дном ре
шает две важные проблемы — 
устраняет привариваемость слит
ков и освобождает поверхность 
елитков от заливин и грубых 
плен,—которые не решает пол

ностью, даже в отдельности, ни 
одна из известных форм излож
ниц». . 

Высокую оценку качествам но
вой изложницы и металла дал на
чальник ОТК мартеновских Г цехов 
т. Лопухов. 

Знают ли в центральной лабо
ратории о результатах заводских 
испытаний изложницы й об этих 
заключениях? 

Знают. Знают, что с точки зре
ния сталеваров изложница инже
нера Завершинского хороша, что 
листопрокатчики говорят о ней 
«прекраейа». i 

Знают, повторяем, но почему-то 
держат ценное предложение на 
тормозах. 

Напомним, что в центральную 
лабораторию т. Агапову для испы
таний и заключения материалы 
были направлены 14 сентября 
прошлого года. 28 декабря было 
послано напоминание, но и это не 
помогло. Уже свыше четырех ме
сяцев ЦЗЛ задерживает внедрение 
клинообразной изложницы. 

Повторяем вопрос, обращенный 
к начальнику лаборатории т. Ага
пову и начальнику группы т. Ку-
стобаеву: Почему тянете, почему 
задерживаете внедрение ценного 
предложения? 

Все ли ты сделал для улучшения 
работы и выполнения обязательств? 

На трудовой вахте в честь 
выборов в Верховный Совет 
С С С Р успешно борется за вы
полнение социалистических 
обязательств коллектив стана 
«300» № 1 сортопрокатного 
цеха. За 24 дня января он 
прокатал больше 2000 тонн 
металла сверх плана. 

На снимке: передовой стар
ший вальцовщик стана Тан-
цюра Д. М. 

Об одном проценте 
Интересный был тематический вечер в третьем мар

теновском цехе о том, - что означает для цеха один про
цент. Вечер был подготовлен массовым сектором Дворца 
культуры металлургов и активом цеха. 

Беседу о значении одного процента в работе цеха про
вел заместитель начальника цеха т. Кутнов. Сталевар 
т. Миляев рассказал., как печь № 17, где работает он со 
сталеварами тт. Гизятовым, Рудаковым, Кульпетовым, 
увеличила в 1957 году производство стали на 6 процен
тов против предыдущего года. 

На вечере состоялось выступление культбригады 
Дворца культуры металлургов, духового оркестра. 

СгпалЬ 
сверх плана 

Прочитали мы о славном почи
не знатного шахтера Николая Ма
мая и решили в своей работе у 
печи №18 третьего мартеновско
го цеха следовать его примеру. На 
вахте в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР коллектив печи 
о б я з а л с я сварить в январе 
400 тонн сверхплановой стали. 
Это, примерно, на каждого стале
вара и подручного мы должны вы 
рабатывать ежедневно по 1 тонне 
сверхпланового металла. 
* Во всех бригадах развернулось 
действенное соревнование. И за 
21 день мы выдали сверх плана 
более 700 тонн стали. После этого 
печь была остановлена для чист
ки шлаковиков. Ремонт выполнен 
досрочно, и мы продолжаем тру
диться ровно. 

Снабжение чугуном и металло
ломом идет нормально и в январе 
мы свое обязательство перевыпол
н и . 

Н . ГОРБУНОВ, 
сталевар печи № 1 8 третьего 

мартеновского цеха. 

На три часа 
раньше графика 
Хорошую плавку подготовили 

сталевары печи № 22 третьего 
мартеновского цеха, которую вы
пустил 24 января с т а л е в а р 
т. Феоктистов под руководством 
мастера т. Тагашева. Продолжи
тельность ее на три часа короче 
графика. 

Неплохо работали и скоростни
ки печи № 25. Они 23 января 
выдали плавку раньше графика 
на 2 часа 30 минут. Выпустили 
ее сталевар т. Захаров и мастер 
т. Трофимов. А на печи № 16 
выпущена плавка сталеваром 
т. Багрецовым и мастером т. Абра-
менко на 1 час раньше графика. 

Всего за 23 дня в цехе сварили 
360 ШРООТЯЫХ ПШ0& 

Первую половину января вто
рой блюминг работал- неудовлет
ворительно. Причины? Крупные 
неполадки механического оборудо
вания и нарушения технологиче
ской дисциплины. Первое же яви
лось следствием второго. Так, в 
самом начале месяца по недосмот
ру мастера-механика т. Блинде-
ра вышел из строя второй ролик 
рабочего рольганга, на замену ко
то р о г о потребовалось 2 часа 
10 минут. Затем полтора часа мы 
простояли из-за поломки вала на
жимного устройства. 

Ввиду неправильных решений 
механика т. Пестова в ремонт бы
ла поставлена явно негодная боч
ка ступенчатого ролика, которую 
уже через десять дней пришлось 
менять. Таким образом, блюминг 
простоял еще два часа. Подобные 
остановки были частым явлением. 

В результате к середине января 
мы недодали к плану 4500 тонн 
заготовок. Такое положение серь
езно встревожило не только адми
нистрацию, но и весь коллектив. 

На сменно-встречных собрани
ях резкой критике были подверг
нуты те товарищи, по вине кото
рых происходили задержки в ра
боте. Люди выступали со своими 
Замечаниями и предложениями, 

указывая, что каждый час про
стоя мы недодаем сотни тонн за
готовок, плюс 2600 рублей прямо
го убытка. 

Почин знатного угольщика 
страны Н. Мамая всколыхнул кол
лектив нашего второго блюминга. 
Все бригады нач<уги энергичнее 
бороться за выполнение взятых" 
обязательств: прокатать на каж
дую бригаду в честь выборов в 
В е р х о в н ы й Совет СССР по 
1000 тонн заготовок сверх плана. 

Дружная работа всего коллек
тива дала свои результаты. К 
20 января блюминг ликвидировал 
задолженность. 

Хорошо работает третья брига
да, где начальник смены комму
нист т. Топорков, мастер колодцев 
т. Крамаренко, старшими оператор 
т. Гончаров, старший вальцовщик 
т. Кириченко. За 23 дня января 
бригада обжала сверх плана 1470 
тонн металла. 

Успешно трудится и коллектив 
второй бригады, начальник смены1-
молодой инженер т. Пушкарь,, ма
стер колодцев т. Кочетков, стар
шей оператор т. Диденко. На сво
ем счету бригада имеет около 
900 тонн сверхплановой продук
ции. В. О Г Л У Ш Е В И Ч , 

старший мастер. 

На ремонте четвертой домны 

Л Е Щ А Д Н И К И С Д Е Р Ж А Л И С Л О В О 
Каменщики, занятые на кладке 

дещади, обязались закончить все 
работы к четырем часам вечера 
23 января. Они сдержали свое 
слово—завершили кладку лещади 
к 8 часам утра 23 января. 

На кладке, лещади лещадники 
достигли высоких- показателей 
Прежде один ряд выкладывали за 
21 час и это считалось достиже 
нием. Здесь же один ряд лещади 
укладывали за 19,2 часа. 

Хорошо работала смена т. Во-
робца. Ей три раза присуждали 
первое место. Два раза первенство 
присуждали смене т. Варлыгина. 

Многие каменщики значитель
но опережали норму. Каменщики 
бригады т. Дозмарова при норме 

укладывать в смену по сто кир
пичей, укладывали в отдельные 
дни по 213 кирпичей. В смене 
т. Башарина укладывали по 205. 

Руководил участком лещади 
т. Швец. Он умело организовал 
работу и обеспечил своевремен
ное снабжение каменщиков всем 
необходимым. 

Однако каменщики «Уралдом-
наремонта» не использовали всех 
возможностей, предоставленных 
досрочным завершением кладки 
лещади. Кладку горна домны на
чали с опозданием. 

Коллективу каменщиков необ
ходимо организованней взяться за 
работу на этом участке, чтобы не' 
нарушить графика задувки домен

ной печи 31 января. 

На снимке: передовые горновые восьмой доменной печи 
Вч С . Овчинников н В, П, Ульянов. Фото Е , Карвод 

Что значит дружная работа 

Этот вопрос волнует многих 


